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J ustamente cuando feltabsn veinti
cuatro horas para su cuarto y último
informe de actividades 2015 (que

, se realizó ayer por la noche) como
rector de la Universidad Juárez Autónoma
de Tabasco {UJAD,manos aviesas intenta
ron moverle el tapete con el "albazo" de

, una falsa renuncia, a José Manuel Piña
Gutiérrez por lo que en menos de una hora
de estar circulando en red~s sociales el
documento, fue 'desmentido desde la
misma rectoría,

Anteayer (martes) por la tarde-noche
en las redes sociales Twitter y Facebook
hicieron circular un supuesto "oficio" dirigi
do a la Honorable Junta de Gobierno de la
UJAT,presuntamente siqnado por el rector
José Manuel Piña Gutiérrez donde "renun
ciaba" a seguir dirigiendo la máxima casa
de estudios la cual surtiria efecto a partir
del 24 de enero,

Burda completamente 1" hechura y el
contexto de la renuncia si tomamos en
cuenta que después del informe de ayer de
Piña, prácticamente se inicia el proceso de
sucesión en la rectoría, donde hay altas
posibilidades de una reelección, por lo que
ha puesto nervioso a más de uno, aunado
a los intereses que se mueven desde afue
ra y adentro de la misma Uriversidad para
descarrilar a José Manuel y bajo ese con
texto se decidió la publicación del falso ofi
cio que de inmediato fue desmentido

" desde la misma UJAT.

No es para menos los golpes bajbs en
contra del aun rector José' Manuel Piña
Gutiérrez, pues en unos cuantos días se
iniciara el proceso de elección del nuevo
lector en la que existen tocas las posibili
dades que de acuerdo a los números y los
logros obtenidos tanto en ",1país como el
extranjero por nuestra máxima casa de
'estudios, la Junta de Gobierno podría
'tomar la decisión si es que Piña Gutiérrez
se decide a buscarlo, que b reelijan para
un segundo periodo de cUótro años, para
seguir con la continuidad '!' el desarrollo
académico de esta institución educativa
que es orgullo de los tabasqueños que
pasaron por sus aulas, y de un, de quienes
no abrevaron ahí los conocimientos pero
que reconocen a nuestra institución como
una de las mejores del país.

Son varias las circunstancias que a la
hora de la decisión final debe sopesar la
Junta de Gobierno para tomar la decisión
de elegir a un nuevo rector o de reelegir a
Piña, quien después de su cuarto y último
informe de actividades que ayer realizó en
presencia ek i gobernador Arturo Núñez
Jiménez, había dicho que tomaría la deci
sión de buscar o no la reelección, pero en
el ambiente universitario hay la certeza de
que si Piña busca la reelecc:ón tiene todas
las posibilidades de lograrlo.

Desde el inicio de la actual administra
ción el sector educativo es uno de los más
convulsionados o paralizados por diversos
problemas, si se hace un análisis serio se
puede advertir que desde las tecnológicos,
politécnicos y universidades que hay en el
estado, todas han sufrido serios tropiezos
por la toma de sus instalaciones, por la
paralizadón de dases, por la inconformi
dad de los propios maestros y hasta de los
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Rector va por reelección
propios alumnos, propiciando que hasta
por dos meses se hayan quedado sin cia
ses, y aunque en algun6s casos se llegó a
relevar a los directores ger\eráleso rectores
y en otros pese a las presiones, los aguan
taron, hasta las Escuelas N;rmales que, se
habían mantenido en ca¡ma,' de repeme
entraron en ebullición porque les trampea
ron el pago de las becas, todo el sector
sigue en intranquilidad, pese al cambio de
secretario que se creyó que funcionaría,
pero todo sigue de mal en peor.

Bajo ese parámetro, la Universidad
Juárez Autónoma de Tabasco {UJAD con
la conducción del rector José Manuel Piña
Gutiérrez, no se paralizó, no se convulsio
nó, ningún maestro hizo huelga, menos
los alumnos y pese a la amenaza normal
de estalla miento de huelga por parte del
sindicato Administrativo durante las revi
siones anuales de su Contrato Colectivo
de Trabajo, siempre prevaleció la cordura
logrando buenos entendimientos, lo que
también contribuyó a que-se siguiera
avanzando en el nivel académico, por lo
que durante el ciclo escolar 201'4-2015 la
matricula fue de 55 mil 7332 estudiantes,
loqrándose aceptar al 85 por ciento de
todos los aspirantes lo cual fue un gran
avance. Mantener en paz y tranquilidad a
la UJAT cuando todo el sector educativo

, se corwulsionaba es un gran logro, que así
debe de continuar.

Los golpes bajos en contra del rector
Piña que seguramente buscará la reelec"
ción como de cualquier aspirante a ocupar
la máxima posición en la Universidad, pro.:
piciados por manos aviesas en nada ayu
dan al buen desarrollo del proceso de elec
ción, se ve que existen intereses ocultos en
convulsionar a la UJATporque a río revuel
to hay ganancias de pescadores, por esa
razón hasta el día de su informe Piña
Gutiérrez se mantuvo cauto, dejó de lado
el pronunciarse por su reelección y le impri
mió velocidad a los trabajos que se venian
desarrollando, porque si hay alguien que
entiende de señales y de momentos es
precisamente el rector, que ha guardado la
compostura y serenidad en espera del
r;nómento que ya viene.

La decisión final de la reelección de
Piña Gutiérrez o de cambiar por otro rector
lo tiene en sus manos la Junta de
Gobierno, que no debe sucumbir a intere
ses mezquinos que como cada cuatro años
buscan convulsionar a la máxima casa, de
,estudios para sacar raja de ese proceso de
sucesión que le corresponde a los univer's~
tarios. Lo cierto, es que quien llegue a diri
gir la UJAT debe ser alguien que tenga
bien puesta la camiseta, que sea amplia
mente conocido y reconocido, que cónoz~
ca a fondo cuales son los cambios o las
innovaciones que se tienen que realizar
siempre para beneficiar a los estudiantes y
por supuesto seguir elevando el nivel aca-

VIsordIio I
El dip' local del partido

Movimientd Regeneración Nacional
(Morena', J9 é Atila Morales Ruiz, dio a
Conocer que pulsará en el Congreso del

'OJtÓs Estado una orma legal para que empre-
, Al asequrar que la alianza principal de sas petrol~ s paguen por los daños

su campaña 'será con los' ciudadanos del ambientales! ue generen en Tabasco

;~;~~~~~ a~~d~e:~, a~:~e~~ ~:~~:a: EL pre~ I'ente de la comisió~ de
Comité Directivo Estatal del Partido de la Energía, Retlrsos Naturales y Protección
RevoliJ,t[ónDemocrática a fin de registrars'e Ambiental ~lel Congreso ,del Estado, dijo
como ':¡;lpirante a ,la alcaldía de Iª~pitah-t.l;;,c¡AUE!' 1as eMpresas 'petroleras 'que en
tabasqueña; para competir en el proceso' ,',rabas~o parp~ipen en la explotación petro-
electoral extraordinario que. se efectuará lera "tiene qye pagar un impuesto, y con
este 13 de marzo, dejando en claro que, ese recerso ;se puede resolver la contami-
ahora .más que nunca, la ~?idad' de .Ios nación ~e ?6s van a dej¡lr. Entonces e;: un
perredista de esta demarcaclon' se perabe planteamlef1\:b que debemos de hacer .
más hondamente. :J

Recordó 'ue el presidente nacional de
Rodeado por una multitud de segui- Morena, Arj rés Manuel López Obrador,

dores que no dejaban vitorear su nom- ha m,anifesta,:"'F que se debe legislar pa,ra
bre, el ex-diputado federal aseguró que crear un impr,st0 especial a las empresas
en caso de ganar este proceso interno va petrolelClS'P!>f la contaminación que provo-
a corregir aigunas fallas cometidas, "pero can, '''por eUp, se debe de proponer, lo
lo principal reforzare mi alianza con los vamos a hac~en S).J momento".
habitantes de Centro". ,. i

El legisl~dor aseguró que: "todo
aquel que v~,"ga a llevarse los recursos
naturales de nuestro estado tiene que
pagar impu~stos y componer todo lo
que ellos dejen de contaminación".

I

MoraleS~UiZ también' dio al,cOnocer
que una vez ue ha sido nombrado presi-
dente de la ',,1 'omisión de Energia, Recursos
Naturales y Protección Ambiental del
Congreso de estado, se instalará de mane-:::~:J'ximo viernes.

Jesús Al". t' sigue sin entender que las
acciones le ales en su contra por el
empréstito a orizado cuando fue alcalde
, de Centro lÍalen serio, por toda la seríe de
traiciones a II~scompromisos ql,lE!contrajo.

dé mico de todos los catedráticos.

" Mante~~r Jn paz ~;I'r~ ~Pleta esta
bilidad a la má~fflg éil'sa ~ los tabas
.queños es una' tarea a la ¿¡a1 todos los

.. 'que tienen injerencia en ese proceso de
, sucesión se deben de avocar para qUI1 el
proceso se realice en completa tranquili
dad para el beneficio de todos los uni
versitarios y de todos los tabasqueños. La
reelección va caminando,' salvo que
quien tiene el pulso institucional decida
otra cosa, pero hasta ayer Piña se mante
nía en el ánimo, por lo que todos los gol
pes bajos que le pretendan enderezar,
lejos de perjudicarlo, lo fortalecen.

Piña recibió el espaldarazo en su mismo
informe de labores al frente de la UJAT,
según información de última hora, por lo
que decidió ir en busca de la reelección,

,<' que ya se ve lo logrará.

Ante Oswald Lara, Francisco Curi, jurí
dico y delegado del CEN del 501Azteca,
además del diputado local, Juan Manuel
Fócil Pérez y del ex-parlamentario estatal
de este partido, Alipio Ovando Magaña,
Gaudiano Rovirosa, rechazó que .parte de
su estructura electoral esté "enquistada"
en el Concejo Municipal de Centro, sino
que se trata de una denuncia sin susten
to de sus adversarios políticos que están
nerviosos porque van a volver a perder
las elecciones.

De igual manera, Javier González
Torres, solicitó su registro para conten
der por la candidatura a,la alcaldía de
Centro, por lo que será el, próximo
sábado cuando los aspirantes registra
dos inicien una prE!campaña por el
municipio de Centro que concluirá con
la elección del candidato, que sin duda
volverá ~ ser Gerardo Gaudiano.

y es que de acuerdo a la é¿¡riVOéat':;ria

de manera unánime por
Estatal (CPE) en la

extraÓlrl:lin"ri.del pasado martes 29
rli,-;,,,"'h,.... dicho proceso inició con el

registro de pre candidatos, ante los miem
bros de a Cqmisión Electoral del Comité
Ejecutivo Na'c!onal (CEN).

Posteriorrhente la propia Comisión
Electoral del tEN, el viernes 08 de enero
publicará los ~re-registros otorgados, para
que a p2'iirdel 9 al 23 de enero, se reali
cen las pre cárnpañas, para finalmente el
jueves 28 d~ enero se lleve a cabo el
Consejo Es~~al Electivo, que determinará
quién será el4andidato del partido a la pre
sidencia -nunicipal de Centro, tomando en
cuenta para ello, el dictamen realizado por
la Comis ón Técnica de Candidaturas.

Como fó~mula, Gerardo Gaudiano
Rovirosa Ilevb como suplente al quími
co ampliamehte reconocido en la socie
dad ta'::>as~ueña, Guillermo Priego
Hernández; I mientras que Javier
González Forres, lleva como suplente a
Arnulfo de IJ Cruz Romero,

Se qui~d seguir pasando de vivo,
jugó a laJ1esestab!liZaciÓn, creyend~
que sus p ,sos y acciones no son medi
dos, de tall rhanera que un día de estos
se va a lIel/~r el gran susto de su vida.¡ I '



TESTIG
COORDINACiÓN DE COMUNICACiÓN SOCIAL

DE NOTAS
DIARIO

Rumbo Nuevo
GINA

/~---~._------_....._.

CARTA ABIERTA
JORGE NÚI'lEZ

jorgenunez63@hotmail.com

Alí reedita bronca con Eva

La sorpresiva aspiración de
Adrián Hemández Balboa a la
candidatura del PRI a la alcal
día de Centro reedita las viejas

pugnas entre el patrón de este,
Jesús Alí de la Torre, y Evaristo
Hemández Cruz.

A pesar de haber entrado apenas
en sus funciones como diputado
local, Adrián le juega al trapecista y,
de paso. le da un golpe bajo a quien
todos suponían sería nuevamente el
abanderado del tricolor .

... Fue mentira
La entrada al juego de Adrián,

por órdenes de Chucho Alí, echa
abajo el viejo cuento de la reconci
liación entre este y Evaristo luego de
que ambos se reunieran en la ante
sala de la elección del 7 de junio.

Urgido entonces del apoyo de
los priistas, tras haber sido acusado
de malversar fondos de un préstamo
cuando era presidente municipal de
Villaherrnosa. Alí le suplicó a
Evaristo una reunión en público.

Evaristo, quien también se las
gasta en eso de jugar a dos bandas,
y que desde luego na es una blanca
paloma, aceptó sentarse con
Chucho porque también se benefi
ciaba políticamente en su roi de can
didato a la alcaldía.

Esa reunión Evaristo-Alí SlrVIO
para máldita la cosa, porque la reno
vada aspiración de Adrián confirma
que el pleito sigue vigente y que
ambos son tal para cual.

Evaristo

trar que es más que el resto de los
aspirantes,

: NItodo el amor ni•••
El mensaje va también para el

diputado iocal, Manuel Andrade
Oíaz, quien ha sido el principa!
impulsor de Evaristo.

Así como hizo con Roberto
Madraza al darle a MAO la coordí-

: Manlioduda nación de la bancada local, para res-
Adrián, con la bendición de su tarle fuerza a su "hermano", ahora

compadre y amigo, quiere quitarle Manlio no quiere darle magna ancha
la candidatura, a Evaristo porque a este último. '

, éste 'no, la tiene muy segl!ré! ;co," el' '
m¡j,ndal'!)ásdel PRI nacional; M~nlio" "-En la óptica de Manlio, decantar
Fabio B'eltrones Rivera, . se por Evaristo es seguir engordan

do el establo de Andrade.
'Para la mala suerte de EJa, y

Rara la buena de Adrián, el delega
do del CEN, Felipe Cervera
Hemández, dijo que el bigotón no
la tiene segura,

En un cambio de ánimo, porque
hasta eL dirigente estatal del parti
do, Erubiel Alonso, daba por des
contada la candidatura de Evaristo,
Cervera avisó que "hay piso parejo

. "para todos los que aspiren a partici
par en el proceso interno".

Dicho en otras palabras, Manlio
no va a darle-a Evaristo la nomina
ción en bandeja de plata, y si quie
re ganarla va a tener que demos-

Por eso la aspiración de Adrián
cobra fuerza, aunque falta que ver
que dicen otros de los suspirantes
como Lorena Beauregard, Paco
Celorio y Miguel Cachón Álvarez.

: Dlvil16n
Elgran dilema para el PRIes que,

si se decanta por Adrián, Evaristo
volverá, con toda seguridad, a ejer
cer el "voto de castigo",

y quien sabe si hasta se vaya a
hacer campaña en favor de Gerardo
Gaudiano, quien al parecer tiene vía
libre para postularse otra vez por el
PRD,
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No necesitamos diferencias internas: Hernández Balboa

El congresista enfa
tizó que esperaré
los tiempos y la con
vocatoria de la diri
gencia estatal para
presentar su registro
LUIS RUlz SANDOVAL FRADE
RUMBO NUEVO

El diputado 10ca.1del
PRI y aspirante a la
alcaldía de Centro,
Adrián Hernández

Balboa, manifestó que en "el
partido lo que se nece,sita es
un bloque y no pleitos inter
nos para elegir quién será el
candidato para la elección
extraordinaria en el munici
pio de Centro, lo más impor
tante es privilegiar la uni
dad", al ponderar que espe
ra la convocatoria para deter
minar su registro.

En -entrevista, añadió que
"vamos a revisar el tema de
los requisitos una vez que se
emita la convocatoria; lo
vamos a cumplir, pero lo más
importante es privileg ar la
unidad dentro del partido y
buscar una verdadera unidad
los que vivimos en el rrunici
pio de Centro, es fundarnen
tal de lo que se vaya a proyec
tar en el municipio".

Resaltó que "verdadera
mente sea un proyecto que
sume las aspiraciones que

11 Verdaderamente sea un proyecto que
sume las aspiraciones que tenemos

todos, de darle un cambio positivo, en la infraes
tructura, en el desarrollo que requiere este munici
pio"

tenemos todos, de darle un
cambio positivo, en la infraes
tructura, en el desarrollo que
requiere este municipio".

Cuestionado si va a decli
nar por otro aspirante que
busca la candidatura para la
alcaldía de Centro, externó

Adrián Hernández Balboa
DtPVTADO LOCAL Da: PRI

"lo que se necesita es un blo
que, internamente el PRI no
necesita pelearse, si manda
mos el mensaje a los ciudada
nos de pleitos y de división,
no vamos a poder enfrentar el
reto que viene; no solo es
enfrentar un candidato de un

partido político sino de toda
una estructura de gobierno, y
fue la razón por el cual se
anuló la eleceión porque le
metieron mano, por eso no se
necesita de una sola persona,
sino de muchas voluntades".

Asimismo, dijo que ha reci
bido el respaldo de la militan
cia del tricolor, así como de
otros partidos políticos,
"hasta de gente que partici
paron en otras trincheras, nos
han señalado que podemos
tener la posibilidad de enca
bezar esta preferencia, pero
insisto, lo que menos debe

el partido es generar un
icto interno por el candi
no se tiene que privile

proyectos personales, lo
necesitamos es un pro

de reconstrucción y
r",-,!,r,,,r:.,..i,';r del municipio de

conoció que hasta el
rn.,In"n·'''' no ha dialogado

ningún otro aspirante,

y en razón a eso repre
al partido una carta
que logre sumar
voluntades" .

Transportistas expresan respaldo
LUISRUlzSANDOVAL FRADE
RUMBO NUEVO

Un grupo de transpo tistas
pertenecientes al municipio de
Centro, encabezados por
Daniel Guillén se pronunciaron
en favor del diputado local
priista Adrián Hernández
Balboa, ello para que encabe
ce al Partido Revolucionario
Institucional así como una posi
ble alianza para buscar la pre
sidencia municipal de Centro
en estas elecciones extraordi
rarias,

En rueda de prensa, enea
oezados por Daniel Guillén,
:lejaron en claro que la Tlejor
opción que tiene el
~evolucionario Institucional
:omo candidato y abanderado

en las próximas elecciones
extraordinarias del 13 de
marzo, es el actual represen
tante popular Adrián
Hernández Balboa, ya que dijo
que fue el diputado que más
votos tuvo en su distrito aquí
en el municipio de Centro, "y
por tal motivo, debe encabe
zar esta candidatura".

Indicaron que esperan que
el Revolucionario Institucional
asuma su compromiso y le
entreguen la candidatura al
actual diputado local, ya que
mencionó que es evidente que
otros actores políticos ya no
tiene la sensibilidad ni siquiera
la confianza. del electorado y
de los priista por lo cual de
querer irse por estas opciones,
será una derrota segura, sin

decir nombres de aquellos que
no pueden ser abanderados.

El transportista mencionó
que el PRI debe buscar tam
bién una alianza electoral, pero
llevando como la cabeza a
Adrián Hernández Balboa por
su trabajo que ha realízado en
el interior de este partido polí
tico, así como la votación que
tuvo en la pasada elección del
7 de junio en su distrito.

Por lo cual, indica que espe
ra que este partido no se equi
voque y con la alianza, no
impongan otro tipo de candi
datos. Sino que la encabece
Adrián Hernández Balboa y con
una candidatura común con los
otros organismos políticos, pre
cisaron que están apoyando
Adrián Hernández Balboa por

Daniel Guillén,encabeza al grupo de

el trabajo que realizó.
"Es evidente que es la

mejor carta que en estos
momentos tiene el priismo en
estos comicios extraordinarios
del 13 de marzo", por lo cual
.ponderó que espera que no

contratiempos y que
real' se elija al mejor de
los abanderados, no solamen
te' ~ aquellos que simpatizan
con el dirigente en pleno o
corno aquellos que bu-can
irn~oner al mismo .

I
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Junto con servido
res públicos, emple
ados y público pre
sente, el primer
concejal de Cent-o
parte la tradicional
,Roscade Reyesen
la PlazaLa Ceiba
de Palacio
Municipal

FLORENTINO J.
ALCUDIA
RUMBO NUEVO

GARCfA

E ste no es un gabinete
electoral, es un gabi,
nete administrativo y
político, que ¡::osee

otro tipo de funciones, por
que lo electoral, correspon
de a los órganos electorales
y a los partidos políticos,
precisó el presidente corree
ja! de Centro, Francisco
Peralta Burelo, luego de
partir la tradicional Ros:a de
Reyes en la Plaza La Ceiba,
de Palacio Municipal, acom
pañado de Patricia Peralta
Rodríguez, Presidente del
Patronato del DIF muni:ipal,
junto con servidores públi
cos, e,mpleados y público
presente.

A pregunta expresa de
representantes de msdios
de comunicación, el muníci
pe puntualizó, que este
gabinete está conformado
por diversas corrientes polí
ticas yeso no es extraño,
"hay gente del PRI, del PRD
y de la sociedad civil".

Peralta Burelo, aseveró
también, que no va a 'haber
aumento al impuesto pre
dial, sino un proyecto de
estímulos fiscales qt, e se
publicará la semana próxi
ma, el cual consiste en des-

luiS RulZSANDOVAL FAADE
RUMBO NUEVO

Al establecer que el Pacto
por Tabasco se encuentra com
plementado en la representa
ción plural que se tiene, en el
Congreso de Tabasco, el titular
de la Secretaría de Gobierno,
César Raúl Ojeda Zubieta des
tacó que la labor del gobierno
estatal en los comicios sxtraor
dinarios será de imparcialidad y
respeto al sufragio de lo, habi
tantes de este municipio.

En entrevista con los
medios a! término del ,evento
de la celebración de la Ley
Agraria, el funcionario estatal

Somos un gabinete administrativo y político: Pera

Preparan
estímulos fis

No va a haber aumento al impuesto pre
dial, sino un proyecto de estímulos fisca

les que se publicará la semana próxima, el cual con
siste en descuentos a los adultos mayores para no
pagar al 100 por ciento, y en algunos casos, menos
del 50 por ciento"

11

Francisco Peralta Burelo
PRIMEROCONCEJAL DE CENTRO

cuentos a los adultos mayo
res para no pagar al 100 por

ciento, y en algunos casos,
menos del 50 por ciento.

I~parcialidad en comicios extraordinario~1Ojed~
destacó que "respecto a la
situación que se está viviendo
en el Congreso del Estado, es
normal tener un parlamento
tan activo como es la presente,
donde hay personas que tie
nen conocimientos y tienen for
mación parlamentaria, hay
grandes parlamentarios
ahora".

Destacó que "en la discu
sión van a lograr los consensos
como el qu'e ayer se.dio. Con el
impulso de las mayorías están
loqrando los consensos".

Por lo cual, el Acuerdo por
Tabasco puede o 1'10 abrirse, ya
que "estoy absolutamente
convencido, que por la capaci- '

dad de sus integrantes, que
más allá de discusiones y posi
ciones firmes, al final tendrán
que hacer el ejercicio del con
senso y la conciliación, y con
ello, se encuentran representa
dos".

Destacó que "veo un
Congreso de debate, con
capacidad de sus integrantes
'.para. dar un debate de altura,
pero en esta circunstancia y lo
digo por experiencia propia,
no está uno exento de la
pasión y de las posiciones alti
sonantes. -Pero lo importante
aquí sería, que al final de todo
esto, se decanten las mejores
ideas y se avance a favor de

Q,

A este convivió, acompa
ñaron al primer concejal, la
directora de Atención
Ciudadana, Graciela Bravata
Flores; el coordinador de
Desarrollo Político, Eduardo
de Mucha Ocaña; el coordi
nador de Servicios
Municipales, Daniel Flores
Pérez; el coordinador de
Asesores, Juan Correa
López; el coordinador gene-

Tabasco".
¿Cuál sera el papel del

Gobierno del Estado en las
elecciones extraordinaria de
Centro?, se le cuestionó y esto
respondió: .

"El que ha sido a partir de
las nuevas reglas que prevé ya
la competencia electoral.

_Simplemente como coadyu
vante de las instancias. Por
ejemplo, recibirnos una peti
ción del IEPCT a la Secretaría
de Seguridad Pública para el
.resquardo y el traslado de la
.paquetería y todo lo que es
normal en este tema".

Sobre. los despidos en
municipios, como se ha den un-

Social,
Díaz, '

manera simultánea en
lIe Aldama de la Zona
entre Reforma y Lerdo,
gunda concejal Eloísa

mpo González, cornpar
tió] con ciudadanos una
Ró de Reyes, deseándo-
les e este año sea de uni-
d

Ojeda Zubieta destacó
"es normal que al término
ejercicio, sobre todo en

II 1 de los ayuntamien-
los empleados de confían-

! corno lo prevé la ley son
,,,1..,;:,,,,,. y los nuevos alcaldes

la posibilidad de dos
la primera en fun

de las características finan
de su municipio determi

no abrir esos espacios que
derecho a partir de las

de los empleados de
o los de contrato y la
incorporar a aquellos
que para ellos sean

inrl"rY,,'nt~les en el desarrollo
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Rumbo Nuevo

Destacó que es un
hecho histórico, el
que la tercera fuerza
política en el
Congreso presida
cinco corrusrones,
considerando que el
PRItiene cuatro y es
la segunda fuerza
política

LUIS RUlz SANDOVAL FRADE
RUMBO NUEVO

A l negar que exista un
distanciamiento con
la bancada del
Partido

Revolucionario Institucional
(PRI)por el voto que emitió el
Verde Ecologista para la repar
tición de las comisiones per
manentes, el coordinador de
la bancada verde en este
Congreso, Federico M;drazo
Rojas, dejó en claro que se
votó a favor porque se benefi
ciaba a todas las bancadas, y
ello no significa ni traición no
compra de nada.

En este sentido, el también
dirigente en Tabasco del
Partido Verde Ecologista de
Méxicq (PVEM), estableció
que fue un voto razonado y
que no existe distanciamiento
con nadie, absolutamente
nadie.

"Votamos a favor de la dis
tribución de comisiones. por
que se tomó en cuer.ta al
Partido Verde", afirmó
Federico Madrazo.

El coordinador del Partido
Verde, Federico Madrazo, dijo
que su bancada fue tomada
en cuenta en su totalidad, al
asignarle cinco comisiones,
motivo por el cual votaron a
favor del dictamen enitido

FECHA:JUEVES7 DE

Adara no hubo 'negociaciones con el PRO

No traiciona os
alPRI

"
Madraza Rojas destacó que no existe distanciamiento con los priistas

Eso es lo que se debe entender; no exis
te problemas con ninguna de las bancada

que se encuentran representadas en estos momen
tos en esta legislatura, se nos tomó en cuenta y por
ello, esta decisión"

por la Junta de Coordinación
de Política, toda vez que en un
principio sólo ~e les quería
otorgar tres.

Madrazo Rojas destacó que

Federico Madraza Rojas
DIPUTADO LOCAL DEl PVEM

es un hecho histórico el que la
tercera' fuerza política en el
Congreso Local presida cinco
comisiones, considerando que
el RevoluCionario Institucional

es la segunda fuerza política, y
sólo tendrá cuatro presiden
cias de cornisio-ies.

Con su voto aprobatorio en
el pleno, Madraza Rojas recha
zó algún distanciamiento con
la bancada del tricolor, asegu
rando que él vela por sus dipu-
. tados, y el coordinador del
PRI,hace lo mismo.

"Eso es lo que se debe
entender; no existe problemas
con ninguna de las bancada
que se encuentran representa-

das! en estos momentos en
esta legislatura, se nos tomó
en Cuenta y por ello, esta deci
sióri"

Las comisiones que presidi
rá ~I PVEMson: Asuntos de la
Fro tera Sur; Fortalecimiento
Mu icipal; Infancia, Juventud,
Ré reación y Deporte;
Se unda Inspectora de
Ha ienda; y la comisión espe
cial para la Prevención y
At nción de los daños causa
do~ por desastres naturales.

LUIS RUlZ SANDOVAL FRADE
RUMBO NUEVO

Será hasta la próxima serna
na y probablemente en a pri
mera quincena del presente
mes, cuando la dirigencia
nacional del Partido Acción
Nacional (PAN) pueda presen
tar el dictamen correspondien
te en torno a la designación del
nuevo dirigente de este orga
nismo político, dejó en e aro la
diputada local de este partido
en el Congreso estatal, María
Solange Soler. En entrevista
con los medios a su llegada al
recinto legislativo, negó tajan
temente que Acción Nacional
se haya vendido junto cor otros
partidos minoritarios para el
Partido de la Revo ución
Democrática lograra mayoría

ElPAN no se vendió con el PRD: I olange
en la integración de las comisio
nes respectivas permanentes,
en donde estableció que lo que
pasa "es que se le estás dando
su punto de vista y su particula
ridad a todos los partidos mino
ritarios y esto es lo cuente, por
lo cual la labor de Acción
Nacional es estar trabajando".

También comentó' en tomo
a la coordinación de este parti
do en el Congreso local.y que
se encuentra en manos en estos
momentos de Silbestre Álvarez
Ramón, dijo que la respeta y
que está trabajando de la mano
con él.

No quiso establecer que si
con la llegada de Francisco
Castillo a la dirigencia estatal

puede haber cambios, ya que
precisó que es una decisión de
nuevo dirigente panista y no le
corresponde a ella tomar este
tipo de decisiones.

Pero comentó de que sí
habrá cambios importantes en
toda la estructura de Acción
Nacional, con la decisión que se
espera de la dirigencia nacional
de este partido político, donde
dijo tiene confianza que
Francisco Castillo asuma esta
posición y con esta cuestión,
realmente recuperar la credibili
dad, la paciencia y sobre todo a
la militancia panista para estar
trabajando en torno a los pro
yectos que tiene el Estado de
Tabasco.
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SIN REMITENTE

pRl:sebiisca cal1C111lato

E nelPRI.lacu,.pulaha
, decididoque puede

haber alguien más
que Evaristo Her"
nándea Cruz para

competirlealvtrtual candidato
del PROa la alcaldíade Centro.
GerardoGaudianoRovirosa.
Pasado ei proceso electoráI,

'los priistas se dieron cuenta
que con lo que tenían no le
alcanzaria para estar en con
diciones de tener alguna posi
bilidad en la elección extraor
dinaria ya en Curso.
La apuesta también de los

dirigentes príístas es estable
cer una alianza con el PVEM
y el PANALpostulando a un
solocandidato común.
Pero. sin embargo. la pre

ocupación mayor de los príís-

tas es encontrar a alguien que
sea capaz de concitar la con
fianza y el voto de los ciuda
danos que no podrían lograr
tampoco ní RosaUnda López
ni Federico M:adrazoRojas.
El problema-para los príís

tas radica precisamente en
encontrar en el COItoplazo

un candidato que no tenga
pasado cuestionado, y, sob
todo. q~~ sea carismátiCO]!
competitiva i

Claroque los priistas tien I

cuadros. pero la elección e*~
traordinaria no está para pró]
bar un nuevo candidato en t~
poco tiempo y escasos recutJJ
sos. A menos que se decan
ten porlos diputados IOC~al,','"César Rojas Rabelo o Adrl '
Hernández Balboa. amb I

probados en la elección r'
ciente en la que ganaron '
respectivos dístrítos, I 11,

Fuerade esaposíbílídad ala,
cúpula delPRIno lequeda onal
que arriesgarse con Federico,
Madrazo oRosalindaLópez01
ya en la desesperación repetirl
conEvaristoHernández.
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El Heraldo de Tabasco

la cúpula nacional y
los ex gobernadores prílstas no se
deciden por fulano, mengano, zu
tano y perengano para abanderar
al PRI en la elección extraordlna
ria del Centro, el candidato virtual
del PRO, Gerardo Gaudiano Ro
virosa, ayer por la tarde. quedó
formalmente registrado ante los
órganos partidistas.

El PRI está actuando Goma si
ellos fueran el partido que estuvie
ra en el gobierno y no en la opo
sición. Como si contara cen todos
los escenarios a su favor, y no co
mo 13entidad política, que en la
pasada elección perdió hasta la
camiseta, luego de que la cúpu
la nacional los dejó colgados de la
brocha.

Si el 3 de junio de 2015 Eva
risto Hernández Cruz y la pro
pia Rosalinda López Hemández
tenian mayores expectat vas de
ganar, hoyes totalmente diferen
te. Por ejemplo, desde que el TET
anuló la elección de Centro, todas
las tribus no dudaron en solidari
zarse con Gerardo Gaudiano Ro
virosa.

y cuando el TRIFE reviró el dic
tamen de la Sala Regional de Xa
lapa, Veracruz, Calendario Pérez
Alvarado, Roberto del Rome
ro del Valle y Juan Manuel Fó-

eil Pérez, entre otros, muchos
más, se pronunciaron de inmedia
to porque el nieto del entrañable
ex gobernador Leandra Roviro
sa Wade encabezará de nuevo la
candidatura.

Hasta los funcionarios que
apostaron a que perdiera Gau
diana Rovirosa ahora van deci
didamente a respaldarlo, pues lo
que está en juego no es solamen
te la alcaldía de Centro, sino la gu
bernatura de 2018, y por ende su
hasta ahora incierto futuro.

En contraste a la situación de
ahora, en el 2015 la unción de Ge
rardo Gaudiano Rovirosa estuvo
muy manoseada, tal y como ocu
rrió en el 2012 con la candidatura
a la gubernatura de Jesús Alí de
la Torre.

La única ventaja que todavía
es favorable para los que vayan a
disputarle la joya de la corona al
virtual abanderado del PRO, es el
malfsimo gobierno de Humber
to de los Santos Bertruy, y de
que las próximas elecciones van
a estar súper vigiladas por tirios y
troyanos, al grado tal de que inte
ligentemente decidieron enviar a
Juan José Martlnez como titular
del Tecnológico de" Cornalcalco,
no vaya a ser que se le pase de
nuevo la mano, aunque ello no va

<

I
I

Siguen deshojando la
, I

Margarita en el fRI
a evitar que se judicialice el proce
so electoral.

Todo hace indicar que al PRI
no le ha caldo el veinte, continúan
los golpes bajos y zancadillas, y lo
que es peor, hay indicios de que
por enésima vez el GEN del PRI
esté abonando a la derrota de su
propio candidato como sucedió
en el pasado reciente.

En fin, faltan horas para saber
con exactitud cuál va a ser el rol
que va a jugar Manlio Fabio Bel
tranes Rivera en la.elección ex
traordinaria del 13 de marzo del
presente año.

Ojalá y no asuma el papel ver
gonzoso que jugó con los priístas
tabasqueños su ex par César Ca
macho Ouiroz.

"SOUOD SCRIPSI, SCRIPSI"
(LO ESCRITO, ESCRITO ESTÁ)

Si alguien tenía alguna duda,
de la nueva correlación de fuerzas
políticas en el Congreso local, la
desíqnación de José Antonio Bo
jórquez Pereznieto en la secreta
riaGeneral del Congreso deja muy
en claro que, con el PRI, o mejor
dlchocon 'su coordinador Manuel
Andrade Díaz no hay ninguna
negociación, tal y como lo seña
lamos ayer al conocerse la distri-

bución de las comisiones.
En cambio, con el PVEM han

llegado, hasta ahora, a muy bue
nos acuerdos políticos.

Lo sucedido anteayer y ayer
en la Cámara de diputados tie
ne muy nerviosos a los represen
tantes populares prilstas. y no es
para menos, tanto así, que ya co
mienza a sonar el nombre de Glo
ria Herrera Gareía para sustituir a
MAD en la coordinación.

Definitivamente, con Erubiel
Lorenzo Alonso Oué les fue mu
cho mejor a los representantes
populares del tricolor de la LXI Le
gislatura, ya que logró negociar
la Comisión de Asuntos Electora
les, para Carlos Mario Alejandro
Cruz; la TerceraInspectora de Ha
cienda, para Luis Marln Rodrigo
Figueroa; Instructora de la Cáma
ra, para José del Carmen Herre
ra Sánchez; Equidad de Género,
para Mirella Zapata Hernández;
y Asuntos de la Frontera Sur, para
MarIa Elena Silva Arellano, en
tre otras. Asi como direcciones y
subdirecciones.

y es que el CEN del PRI se
equivocó en poner a MAD como
director de la orquesta priísta en
el recinto legislativo, fue a todas
luces una provocación al jefe del
Ejecutivo estatal, que ni tardo ni

¿~rezosoestá dándole una proba~!'a de lo que le espera en el Con$ so a su ex operador político, y
• que apenas están alistando las
~ terías.
! Pasado mañana a las 11:00
ri ras, viernes para ser más preci
S ,el PRI entregará al Instituto Es
t~¡1 Electoral y de Participación
~i dadana de Tabasco (IEPCT),la
P,I taforma Política Electoral que
t1 e algunos días presentó el di
rI nte de la Fundación Colosio,
~I~rizel Medina Pereznieto, an
t~ 'a Comisión Política Permanen
te Idel PRI, y que por unanimidad
aProbaron las integrantes de este
organismo partidista.
: IDocumento rector que será de
gnln utilidad para la campaña de
c/uen finalmente resulte el candi
da o del institucional a la alcaldía
de Centro.
i Se están formando peligro
Sb~ nubarrones que amenazan
ca convertirse en inusuales tor
ni ntas, no solo en el edificio de
la avenida 16 de Septiembre, sino
toralmente en la bancada priísta.

Lo que mal comienza, mal ter
mina, reza un viejo refrán.

l., . @ .,!ggutlerrez notmeit.com
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La fuga
"Muchos creen que tener talento

es una suerte; nadie que la suerte pueda ser
cuestión de tener talento':

Jacinto Benavente

altamente calificados en otros países.
Esto se debe en parte al crecimiento desequilibrado

entre los sistemas de educación superior y las fuentes
de empleo; según Roberto Rodríguez Gómez, investiga
dor de la UNAM, "entre 2005 y 2014 la matrícula se ha
incrementado en un 50 por ciento y el empleo formal
en 18.4':

Según.el estudio "Fuga de cerebros" publicado por la
revista del Centro de Estudios Sociales y de Opinión PÚ
blica de la Cámara de Diputados, el aumento anual de
migrantes mexicanos altamente calificados tan sólo ha
cia Estados Unidos entre 2005y 2010 fue de 65mil de
nivel profesional y 7 mil con posgrado.

Ello a pesar de que, según señala el mismo docu
mento, "elnúmero de doctores graduados por millón
de habitantes (29.9), es insuficiente para lograr en el
futuro próximo el capital humano que el país requie
re'; con el consiguiente impacto que esto puede tener
en el desarrollo tecnológico y el crecimiento económi
co de nuestro país.

La urgente necesidad de crecer y actualizarnos a los
estándares internacionales, vuelve imperativo crecer
en las dos vertientes, evitar la fuga de cerebros y au
mentar nuestros cuadros de alto nivel, dérnosles, a los
jóvenes que desean prepararse, la oportunidad de de
sarrollarse y crecer al máximo en su país de origen, de,
otro modo no lograremos la competitividad que la co
yuntura internacional nos demanda.

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Co-.
nacyt) junto con las universidades, encabezadas por la
UNAMy el Politécnico son las instituciones en las que
mayormente recae la responsabilidad de, con un progra
ma de pot medio, avanzar en la formación de los cua
.dros.que elpaís necesita y al gobierno junto con el sector
.privado, abrirles )QS, espacios para el aprovechamiento

~ ~ •• ~ - - • + • - - - - • - - - -- • -. - - - - - - - - - - ••• "! -,- • _.-

V'OO'C"IU'CO que el país necesita.
bIes lectores, paz salud, [e
retador 2016 Y si usted, lec-

y aportaciones,

Hace cuatro décadas estudiar una licen
ciatura era garantía de obtener mejores
oportunidades en el mercado laboral.
La demanda de profesionistas en esa
etapa de crecimiento, daba pauta a la

movilidad social basada en el mérito de haber obteni
do un grado académico. Hoy, lamentablemente la rea
lidad es otra.

En el documento Panorama de la Educación 2015:In
dicadores de la OCDE,se analizan los sistemas educati
vos de 34 países de la OCDEy varios asociados a dicha
organización. De 2005 a 2ü12, la población en MéÍdco
entre 25 y 34 años con educación superior aumentó en
8 puntos porcentuales llegando a 46 por ciento, mien
tras el promedio de la OCCDEalcanzó 83 por ciento.

Por otro lado, las tasas de ingreso a programas de
posgrado son más bajas en México que para la OCDE:
se estima que mientras en nuestro país 4 por ciento de
los jóvenes tendrá un título de maestría, para la OCDE
el promedio es de 22 por ciento; en el caso de los docto
rados, el porcentaje es de 1 por ciento para los jóvenes
mexicanos frente a 2 por ciento para la OCDE.

Lo más lamentable no es el todavía bajo nivel en la
formación de profesionistas con alto nivel académico;
lo peor es que, de los pocos con que contarnos, son mu
chos los posgraduados que salen de nuestro país, o que
le quedan fuera en busca oportunidades de empleo que
cubran las expectativas qUEaquí no encuentran. Méxi
o es 'el sexto país a nivel mundial con más migrant.es.

Facet'Oo.k: Pedro de León Mojarra
twitter:@Pdeleonm
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<El excandidato
a la alcaldía de
Centro presentó su
registro para buscar
la candidatura del
Sol Azteca en el
proceso electoral
extraordinario del
próximo 13de marzo

JESÚSMANUEL DOMINGUEZ

Gera-do Gaudiano Rovirosa pre
sentó a)'er su registro pana contender
por la candidatura de su partido rum
bo a la elección extraordinaria del 13
demarzo en laque se definirá laalcal
día de Centro y se dijo listo para ini
ciar su precampaña este 9 de enero. .
Abordaao por los medios de comu
nicación señaló que no se descar
tan cambios en la estructura con
la que pretende conquistar el vo
to de los habitantes de Centro,
pues será necesario ceder espa
cios a los partídos politicos con los
que el PRD concrete una alianza.
Cuestionado acerca de sí seria can
didato 00 unidad, el ex diputado fe-

Quiere Gaudiano
abanderar al P D

EL PRECANOIOATO del PRO a alcaldía de Centro, Gerardo Gaudiano Roviro
sa, señaló que no se descartan cambios en su estructura política, y que ello
dependerá de las alianzas que realice el Sol Azteca con otros institutos po
líticos. En la gráfica acompañado por el dirigente estatal de su partido, Can
delario Pérez Alvarado; el diputado local Juan Manuel Fócil, y su compañero
de fórmula, GuiDermo Priego.

deral sostuvo que "eso no lo puedo
saber hasta que no termine el pro
ceso interno y el Consejo Electi
vo sesione y de su última palabra".
Indicó que durante sus recorridos por
el municipio la gente le ha refrende
dado su solidaridad y apoyo yeso se
traducirá en lasurnascuando llegueel
momento devotar por lamejoropción.
Arropado por la militancia, Gaudiano
Rovirosa señaló que realiza un análi
sis profundo para ver en qué falló su

equipo de trabajo y entonces corregir
los erroresmediante una "alianza con
los ciudadanos".

ESPERA PRO AL MENOS
3 PRECANOIOATOS

Posterior al registro del también ex
dirigente municipal de Centro, acudió
también a la sede perredista Javier
González Torres, ex secretario gene
ral del sol azteca en el municipio quien

....
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Repiten partid,o
proceso extraordi

"PRI, PRD, PVEM, Morena, Panal, Me, PAN,
PT, PES y PH, que participaron en la elección
del pasado 7 de junio, confirmaron que tomarán
parte en la "segunda vuelta" que ordenó el
TEPJF. El candidato independiente, Pedro
Contreras, no ha confirmado su participación

JESÚS MANUEL DOMiNGUEZ

El secretario Ejecutivo del
IEPCT,Roberto Félix López, infor
mó que los diez partidos políticos
que tomaron parte del proceso
electoral pasado ya confirmaron
su participación en las elecciones
extraordinarias del municipio de
, Centro, que se realizarán el próxi
mo 13 de marzo.

"Ya confirmaron que participa-

rán los diez partidos, PRI, PRO,
VerdeEcologista, Morena, PANAL,
Movimiento Ciudadano, PAN, PT,
Encuentro Social y Humanista",
expuso al tiempo de señalar que
además Pedro Antonio Contreras
López tiene también el derecho de
registrarse para contender por la
alcaldía de Centro.

En el mismo tener, Félix López
puntualizó que hasta el momento
no se ha presentado algún ciuda-

en
•rlO

ri"I'i1i"nt,>~ y a la espera de que
procedimiento", agre-

"Ya .confirmaron que participarán
los diez partidos, PRl, PRD,
Verde Ecologista, Morena, Panal,
Movimiento 'Ciudadano, PAN, PT,
Encuentro Social y Humanista, en
tanto que el candidato independiente,
Pedro Antonio Contreras López, tiene
también el derecho de registrarse para
contender por la alcaldia de Centro",

entrevista con los medios
información locales, dejó cla

(Humanista)
contendar en esta elección,

y cada uno de
políticos que parti

en el proceso 2014-2015
participar ahora, aunque

el registro porque
ina la ley,

puede ser la mis
olatatorrna presentada con

obstante que
la posibilidad de

Roberto FélixLópez
Secretario Ejecutivo del IEPCT

dano interesado en ser candidato
independiente, aunque "defiQi!iva
mente nadie, además del que par
ticipó en la elección anterior, podrá
registrarse en este proceso",

En otro tema, señaló que esta

semana vence el plazo para que
los partidos registren sus platafor
mas electorales y hasta hace unos
días solamente lo había hecho el
Partido Humanista. "Los demás
aúno no acuden pero estaremos
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Escalafón 2016

La configuración en la
geopolítica nuestra
que habrá este año
2016 como país, por

la vía de los procesos elec
tivos constitucionales, será
en un grado importante para
la ruta que nos aguarda ya

hada el 2018, cuando votemos para elegir al nuevo
Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, como
oñdalmente nos nombramos en la Carta Consti
tutiva, pero que ante el mundo nos conocen como
México.

El resultado de las elecciones
concurrentes en 12gubematu-

ras. el tres de julio próximo. será
un parámetro que les implicará
alosp~dosanalizaryre~
sus prospectivas en sus posibili-
dades reales de triunfo hacia la
presidencial: donde sus actores
mejores perfilados se mueven

desde meses atrás. con particu
lar atención en Andrés Manuel

López Obrador que literal se
placea por el país inmediato de

haber concluida
. la elección de 2012.

Aunque la tendencia en el comportamiento de
los votos locales es distinta a la del ámbito federal,
por la dimensión que adquiere una y otra, mal haría
con algún desdén aquel instituto político en medir
la exactitud de sus tiempos para ese objetivo pre
ponderante, por hacerse de la victoria presidencial.

La importancia que reviste este año en cuan
to a territorios donde se renovarán gobiernos esta
tales radica en.su poseedora densidad poblacíonal
votante de laque tendrian control. en conjunto su
man a zs millones 769 mil 117ciudadanos votantes
que decidirán con su elección si le refrendan la go
bemabilidad al partido en el poder o bien optan por
uno distinto, como seguro sucederá.

Caso especifico de Veracruz, que concentra a 5
millones 605 mil 177votantes, y Puebla, con 4 mi
llones 214 mil 045, relevantes por su participación
en la estructura sodoeconómica del país; sin me
nosprecio de los rangos nue oscilan entre los 2 mi
llones 734 mil 356 de oaxaqueños y los 863 mil 089
tlaxcaltecas, según el listado Nominal del Instituto
Nadonal Electoral, con corte al 18 de didembre de
2015.

Evidente que no se compara con el Distrito Fe
deral, poseedor de 7millones 370 mil 487 electores,
y aún más el Estado de México que aglutina a 11mi
llones 129 mil 660 mil: que elegirán el dos de julo
del 2017, equivalente éste último al 13.20 por dento

sólo en su territorio de los 84 mi
llones 294 mil 948 que habitan
a nivel nacional entre 32 entida
des. Con razón se dice que quíen
gane en el 2018 los comidos del
territorio mexiquense tiene am
plias posibilidades de ganar la
presidendal.

Situación que de las reden
tes tres elecdones presiden
ciales donde sólo ocurrió en la
correspondiente de 2012, con
Enrique Peña Nieto nativo de
allí, pero que independiente de
ello recurrió a los amarres que
pactó con las cadenas televiso
ras nadonales para gestar una
velada precampaña y campañas
antidpadas, además personali
zada, a través del formato de los
infomercíales, transmitidos en
horario AAA; erogadón de mi
llonarias cantidades monetarias
con cargo al erario de su Estado.

No en vano, seguro que las
reglas del juego electoral cam
biarán otra vez luego de la pri
mera experienda que se tuvo en
el pasado 2015, donde la más re
dente reforma política mandató
la creadón del Instituto Nado
nal Electoral, monopolizador de
muchas de las funciones que an
tes eran atribudón de los orga
nismos locales.

El escenario de las posibili
dades de triunfo entre candida
tos podria cambiarles las reglas,
ante la eventualidad por incor
porar en la nueva reforma polí
tica figuras como las cartdidatu
ras comunes, la segunda vuelta,
incluso hasta la revocación de
mandato. Nuevo marco juridico
que seria interpretada como un
freno al fenómeno López Obra
dor, quien ahora tiene mayores
posibilidades que aquella con
tienda df'","20006.

Bitácora

La Cámara Mexicana de la Indus
tria de la Consrrucdón en Tabas
co tendrá este lunes su elecdón,
el gremio irá con Manuel Anto
nio Quirarte, comprometido en
robustecer la competitividad de
los constructores locales, apare
jado con tener aqul partidpadón
predominante en la obra públí
ca, estatal y federal.
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PotlcrPolitico
Eduardo Hemández

Cuemavaca, Día clave
un caso para deAgustin.
observar. I
Análisis . I
LuísFelipeBravo!'.l:Jna BaJoResc [V';
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i Elprimer concejal conviviócon los trabajadoresdelAyuntamiento en la tradicional partida de rosca por el Olade Reyes.

J Lo reitera FranciscoPerata Burelo

Descartan en Centro
un aumento al predial
)1 El Concejo
Municipal aplicará un
estímulo para que los
ciudadanos cumplan
IJosuéHernándezRamirez
DlARKl PHESENTE

El ConceJo Municipal de Centro
descartó que en los próxirr.os me
ses exista un aumento en el predial
e incluso adelantó que aplicará un
estímulo fiscal para que los capita
linos puedan pagar sus impuestos a
través de diferentes mecánicas.
Lo anterior lo reveló el primer

concejal, Francisco Peralta Burelo,
al·mencionar que una de sus prio
ridades es ayudar a los ciudadanos
de Centro y por ello dentro de sus
objetivos no se encuentra aplicar
ningún impuesto nuevo.
Resaltó que en los próximos días

harán público un dictamen en el
que explicarán las facilidades que
tendrán los habitantes de Centro

I EloIsaOcampo dijoque analizan
cómo obtenermayor recaudación

Iniciará cobro el lunes
IJuanRománGallegos
DIARIO PRESENTE

E lConcejoMunicipalde Centrose
basará en unsistema de recaudación

ehcientebuscandoobtener recursoS
para ehclentar losserviciosdel
Ayuntamiento.por loQue a partir
de la siguientesemana cOmenzarán
a cobrar elImpuestopredial.
As!lodio a conocer lasegunda

concejal.EIoIsa Ocampo,a quienle
corresponde laparte administrativa.

.por loque se encuentrananalizando
losmecanismospara obtener
unamayorrecaudación.
"Mire.ayer hubo unasesiónde consejo

en dondese autorizaelcobrodelpredial.
entoncesme parece que a partir del
lunesestamos arrancando con el cobro.
con los incentivosnecesarios para
Q¡M! lagente haga S\lSpagos". Indicó.
Apuntóque el presupuestoestá

calendai1zadoenfunciónde tr1mestres
conel apoyodel Gobierno del Estado.

PARTIÓ. ROSCApara pagar el predi al, pues detalló
que habrá un descuento significati
vo del 50 por ciento que beneficiará
a las familias más vulnerables.
"Me comprometo que cuando

menos los capitalinos no pagarán
el 100 por ciento, solo el cincuenta,
y probablemente en algunos casos
hasta menos".

Tras reiterar que mantendrá un
gobierno de puertas abiertas, ex
presó que en su gestión son bien
venidos todos aquellos que man
tengan proyectos positivos para el
municipio, es decir no juzgará a las
personas que mantienen ideologías
partidistas ajenas a su convicción
política

Para demostrar el companens
mo entre los empleados del palacio
municipal, Burelo Peralta partió la
tradicional rosca de Reyes en el in
terior del inmueble, donde la base
trabajadora degustó una rebanada
de pan.

Analiza Balboa
ser candidato
en elecciones
IAntonioJ.Aguilar
OIA.RIOPRESENTE

Uamando a evitar un con
flicto interno por la designa
ción del candidato del PRI a
la alcaldía de Centro, el di
putado local Adrián Hernán
dez Balboa reiteró su deseo
de abanderar la candidatura
para el proceso electoral ex
traordinario.
Dijo que a más tardar este

jueves, en base a lo que indica
la convocatoria y en los re
sultados de las reuniones que
se desarrollan para definir al
abanderado, determinará si
continúa en la búsqueda de
ser el representante.
"Debemos tener claro que

no se trata de un proyec
to personal, sino que lo que
debe importar es la confor
mación de un bloque cons
truido en base a la suma de
todas las voluntades dequie
nes aspiramos", sostuvo.
Aseguró que ha recibid" el

respaldo no solo de la militan
cia del PRI, sino de otros par
tidos que ven con agrado que
él encabece la candidatura.

Lo queme
nos debe
privilegiar
se hoy es el

proyecto personal,
lo que se tienen que
privilegiar en este
municipio"
ADRIAN HERNÁNDEZ
DIPUTADO DEL PRl

FOTO: DIARIO PRESENTE

\ Se espera que la próxima semana llegue el nuevo vocal Ejecutivo.

Inician labores en INE si! delegado
IAnto.nlOJ.Aguilar_ Delegación del organismo electoral ~
DIARIOPRESENIE aún no se presenta en la entidad, _

Aunque los 17 módulos para reno- confirmaron fuentes oficiales. . I
var la credencial para votar con fo- Se prevé que sea hasta el próximo Operación
tografia ya reiniciaron actividades lunes c~ando Garibi Harper a_rribe x llos 400 trabajadores Queintegran el
el pasado lunes 4 de enero, los casi a la entidad y asuma las funciones INE1continúancon el trabajo
400 trabajadores de la delegación como nuevo responsable de la dele- I
del INE en el estado, retomaron gación del INE en la entidad, prove-
las actividades. este miércoles 6 de niente del estado de Colima. 4',.
enero, sin que el nuevo vocal Ejecu- Previo al cierre de año, la Junta
tivo del organismo haya llegado a la Local del INE ya había iniciado pla- > de eneroreiniciaronlaatenciónenlos17módulos
entidad. ticar con autoridades del Instituto para la renovacióndecredencialdeelector
Aunque antes de culminar el año Electoral y de Participación Ciuda- Cl!.

2015 se oficializó la sustitución de dana de Tabasco (IEPC), por lo que U
Jesús Lule Ortega y que en su lu- se prevé que una vez que asuma el > ~enertoretomaronsusactvldadi!sen~oflcinas
gar ha sido designado Luis Garibi nuevo Vocal Ejecutivo, estos en-
Harper, el nuevo responsable de la cuentros se intensifiquen. 1

I
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) Se registró nuevamente comoprecerddato a laalcaldía de Centro

Respetaré los tiempQs
electorales: Gaudiano
:.Elperredista dijo
sentirse contento de
acudir al llamado del
PRDy losmilitantes
ICarmenRamfrez
OIN'(IO PRESENTE

Ante decenas de simpatizantes
Gerardo Gaudiano Rovirosa en
punto de las 6:30 de la tarde, ingre
só a las oficinas del Comité Ejecu
tivo Estatal del PRD, y se registró
como precandidato a la alcaldía de
Centro luego de que el Partido de
la Revolución Democrática (PRD)
abriera el proceso interno de regís
tro.
Después de su registro dentro

de las instalaciones del recinto pe
rredista, Gaudiano Rovirosa díjo
sentirse muy contento de acudír al
llamado de los militantes para par
ticipar en la contienda interna, y
manifestó que será respetuoso con
los tiempos electorales y de las re
gias que marque el instituto político
en el que milita.
Acompañado del delegado nacio

nal del Comité Ejecutivo Nacional
(CEN) del PRD, Francisco Kuri así
como del dirigente estatal partidis
ta, el diputado Candelaria Pérez
Alvarado, manifestó su plena con
fianza en que su partido realizará
las mejores alianzas con las demás
fuerzas partidistas. "La gente ha
sido muy solidaria en esta etapa y
nosotros vamos a responder con
mucha responsabilidad corola mis
ma confianza y agradezco mucho
a la dirigencia del partido tanto a

I AsegUró que va a responder con mucha responsabilidad con la misma
confianza y agradeció al PRD el apoyo que ha recibido.

nivel nacional como estatal por ha
berme acompañado a este registro".
Así también celebró que como

partido todas las fuerzas vayan uni
das de frente al proceso electoral
donde se elegirá el presidente mu
nicipal de Centro.
Desde la tarde de ayer cientos de

ciudadanos se apostaron a las afue
ras del edificio estatal del PRD en
espera de Gaudiano Rovirosa. A su
llegada manifestaron su apoyo y
ánimo de caminar calles, colonias,
fraccionamientos, villas y pobla
dos de Centro cuando el proceso
electoral inicie. De esta suerte in-

~ .. sazaas

Va Javier
González
I Carmen Ramfrez
DIARIO PRESENTE
I uego de Queel PROabriera el
Lproceso interno de registro para
precandidatos a la alcaldía de Centro,
JavIer GonzálezTorres se sumó
a la lista como precandIdato V se
registróen la sede estatal del PRO.
Cuestionado por losmedios de

comunicación,detalló queal abrtrse el
proceso de registrocomomilitante del
sol azteca nació la inquietud además
de que expuso que está contento de
participar en el procesí:llntemo.
"Como militantes tenemos derecho

V nació la inquietud dealgunos
compalieros de partlclpar en el proceso,
V estamos obedéclendo al Uamado
de los militantes de participar en el
proceso", apuntó GonzálezTarres.
Por últimoQ,'l1militantes del sol

azteca aseveró que tiene el respaldo
désus compañeros V finalmente
dijo que partlclpará con plena
unldad-enelproceso Interno.

dicaron que esperarán los tiempos
legales para contender, lo que fue
ratificado más tarde por Gerardo
Gaudiano durante una conferencia
de prensa. "Estamos en una profun
da revisión de la anterior campaña
para detectar fallas y corregirlas",
refirió.

fOTO DIARIO PRESEnTE

• El consejero destacó que
hoy se conocerá las propues
tas recibidas.

Preparan a
los consejos
I MarielArroyo
DIARIO PHESENTE

Hoy se conocerá a las per
sonas propuestas como idó
neos para ocupar integrar
los consejos municipal y dis
tritales de Centro; mañana
se harán las designaciones
y el día 11 se instalarán los
Consejos Electorales para la
elección extraordínaria del
13 de marzo, detalló David
Cuba Herrera, consejero del
Instituto Electoral y de Par
ticipación Ciudadana (lEPe)
Tabasco.
Cabe mencionar que el 9 de

enero se instalará el consejo
local del Instituto Nacional
Electoral (INE) y el U se ins
talarán los consejos distrita
les 04 y 06 del INE 04 Y06,
según está previsto.
En cuanto a los seis conse

jos distritales de Centro y el
consejo municipal que co
rresponden al lEPC, comen
tó que "una vez designados
los funcionarios habrá pasa
do la etapa en que los parti
dos políticos habrán hecho
sus observaciones fundadas",
precisó el funcionario.

í~i;.'Ii
'~
FOTOoEDUARDO UN"'1'fA 'IAAI<'"

I El 28 se tendrá el consejo estatal
ejecutivo. informó el dirigente.

Aún definirá PRD las candr aturas
ICarmen Ramfrez
DIARIO PRESENTE
8 db:1gente estatal del Partido de
la Revolución Democrática (pRD),
Candelaria Pérez Alvarado, dio a
conocer que será hasta el28 de ene
ro que se tenga un consejo estatal
electivo donde se determine en pri
mer lugar con quiénes se lograrán
concretar candidaturas comunes,
la definición del candídato y la lista
de regidores a partir de la construc
ción de acuerdos.
Enfatizó que están sentados con

los partidos de izquierda como el
partido del Trabajo, Movimiento
Ciudadano, partido Acción Nacio-

nal y el Partido Nueva Alianza, pues
díjo que se está a la espera de que
pueda concretarse los acuerdos con
cada uno de los comités ejecutivos.
En este sentido, Pérez Alvarado,

manifestó que no es el PRl no es
un rival a vencer, pues refirió que
el gran rival son los ciudadanos de
cepcionados de lo que sucedió en el
pasado proce.~\>electoral y que de
cidan no salir a votar en las eleccio
nes extraordinarias.
"El principal reto del PRD y de

con quien construyamos candida
turas común es recuperar la con
fianza de la gente y ratificar lo que
en las urnas nos fue dado por los

ciudadanos de que nuestro candi
dato pueda repetir ganando nueva
mente", abundó.
Finalmente, Candelario Pérez

agregó que buscarán doblemente
la confianza de los ciudadanos du
rante la precampaña y la campaña
y que está seguro de que lo van a
conseguir.
Cabe destacar que al registro que

llegó de Gerardo Gaudiano Roviro
sa, también llegó acompañado de la
ex diputada Casilda Ruiz Agustín,
el díputado Juan Manuel Fócil Pé
rez, el ex diputado Alipio Ovando
Magaña entre otras personalidades
partidistas.

El principal reto
del PRD y de con
quien constru
yamos candida

común es ratificar
que en las urnas nos

fUe dado por los ciuda
dimos"
b~NDELARIO PÉREZ
PtlTE. ESTATAL DEL PRO
i I
I
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) Sólo ofrecen soluciones temporales

erta por.usa
e uclos

)1Algunos no acreditan el marco regula torio
sanitario vigente, podo que representan un
riesgo en la salud para quien los consume;
pueden ocasionar desórdenes alimenticios
como anorexia ybulimia, así como también

problemas renales PMllA3A

= '¡r1P;:t~=g •Escala Critica,=0 MS'_ ~ Victor • amano.
~ •DePolitica y Cosas Peores,

!!!!!!~ e .=; aton
=: 8 'Escala Crítica,

~ Rayrnundo Riva P•
•Selva Tabasqueña,
El Jaguar .:ti
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Rumbo Nuevo

DE ALTO NIVEl.
ANTONIO CAAAVEO MAlDONADO
a caraveo2001@hotmail.com

I Los números de perredistas y
priistas
I Operadores para destrabar en
Salud
I Celorio tiene su tarde con los
Verde .

Votos sueltos. Al no ir la
alianza del Verde-PAN, cada
uno de estos tiene sellado
su camino. El uno, pese los

desencuentros en el Congreso local
con el PRI, confirmará su alianza, y el
dos, va correr con el PRO.

En esas cuentas de los números,
en el tricolor tienen dos gráficas: De ir
con Evaristo Hemández, de los más
de 34 mil votos, ganados por el
Verde, se le resta los cuatro mil del
PAN, quedando 30 mil, de esos se
estiman se vayan unos.1 O mil por la
confrontación habida en esa parejera.

En la segunda gráfica, con Adrián
Hernández, estiman de jalar del
Verde por arriba de los 21milvotos. Y
miran sus números en su elección de
diputado, más la estructura tricolor lo
ponen competitivo.

En cambio los números del PRO
con Gernrdo Gaudiano, mantiene la
certeza de tener cautivo los 65 mil,
más tres del PAN e incluso, piensa
más participación de la gente y
sumarse hacia ellos.

De bajada
a) y para calentar aún más la

. atmósfera en el tricolor, allá por
Ocuitzapotlan, se dio un encuentro
entre el joven priista Francisco
Celorio y cerca de 80 personas, todas
del Verde Ecologista, entre ellos los
diputados Hilda Santos y Manlio
Beltrán, donde corearon él nombre
Celerio para 'el Centro. Al final del d¡¡¡,
de no encontrar la fórmula de un can
didato de unidad para el sábado,
pues se correrán hasta el último
tramo, la convención de delegados. y
quien tenga la mayoría de ellos va ser
ungido candidato.

b) La noche del martes y al
mediodía del miércoles; hubo
encuentros de priistas en la ruta de la
candidatura a la alcaldía de la capital
del estado. También hubo de ver del
viaje del coordinador de la bancada
del Verde, Federico Madraza al
Distrito Federal, el martes por la
noche, quien debió olfatear hacia
dónde van a correr las aguas.

c) Ayer rindió su último informe
de su primer periodo de cuatro años,
el rector de la UJAT,José Manuel Piña
Gutiérrez. Estuvo la crema y nata de
nuestra alma materoAparte de la pre
sencia del gobernador Arturo Núñez
y de funcionarios estatales, al igual,

arroparon al rector las delegaciones
de Indonesia, Estados Unidos, Brasil,
Guatemala y Honduras, como un
reconocimiento a su labor.

d) En el tema del relevo o ratifi
cación en la UJAT,la suerte está corri
da. El mismo evento mandó señales.
El gobernador Núñez respaldó el tra
bajo, en lo cuantitativo y cualitativo. Y
le dijo al rector que debe quedarse
satisfecho por el trabajo realizado.
"Misión cumplida rector.

e) Los reporteros de la fuente
del Congreso local aprovecharon la
presencia del líder cameral, José
Antonio de la Vega én la tradicional
partida de rosca, de los desórdenes
en la sala de prensa. Se quejaron de
la presencia de "orejas" y de gente
"extraña" a sala de prensa, al estor
bar en las funciones de quienes si
cubren la fuente. Hubo el interés de
tomar cartas en el asunto.

f) Si bien la llegada de Rafael
Arroyo Yabur a la Secretaría de Salud
bajó los decibles, hay ciertos temo
res. Elnuevo funcionario, debe contar
con operadores para actuar y no ser
trampeado desde adentro. Por cierto,
el coordinador de Asesor'Q.~de la
gubernatura, Juan Fil.igrana,destrabo
ayer vía el diálogo un conflicto de un
tema del hospital Rovirosa, detenido
por el espiral. Ambas partes queda
ron satisfecha. Bueno un dolor menos
para el galeno Arroyo.

g} El postor real para la adquisi
ción del terreno del gobierno del
estado, ubicado en Tabasco 2000, es
el grupo Liverpool-Fabricas de
Francia. Su intención es la de ampliar
ambas tiendas. Eso se habla en el
mundo de los negocios.

h) No descarte para estar en la
terna a la pre.sidencia de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos el
nombre de José Alberto del Rivero.
Tiene reconocimiento en el ámbito
internacional en la materia y actual
mente, es catedrático de la UJAT.


